

E

Editorial

Estrategia contra la informalidad laboral

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, apunto a un paquete de medidas para enfrentar precariedad en mundo del trabajo.

Con una tasa de 30%, la informalidad laboral es uno de los problemas más desafiantes que enfrenta la autoridad económica en la Región de Valparaíso. Las cifras se mantienen altas, pese a la serie de iniciativas que ha impulsado el Gobierno, en el marco de los proyectos de ley de Cumplimiento Tributario e Inteligencia Económica, para fomentar la contratación y aumentar las exigencias al sector público en este ámbito. Invitado para exponer sobre el tema por la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), el ministro de Hacienda, Mario Marcel, reconoció que el problema no tiene una solución fácil: “No existen balas de plata para la informalidad, se requiere una estrategia amplia y flexible”.

La propuesta del Ejecutivo forma parte del Pacto por el Crecimiento Económico, el Progreso Social y la Responsabilidad Fiscal, que tramita el Congreso, y considera diez iniciativas para combatir la precarie-

La coordinación de esfuerzos permitiría ampliar el abanico de soluciones disponibles y aplicar medidas a un nivel local que es inalcanzable para Hacienda.

dad que persiste en el mundo del trabajo. Si bien es importante valorar esos esfuerzos que están diseñados desde Hacienda, es importante recordar que dichas medidas deben tener también una contraparte en otros ministerios. La informalidad laboral afecta la productividad, el crecimiento, la competencia y la equidad, pero tam-

bién impacta en la seguridad ciudadana, especialmente por el crecimiento del comercio ambulante.

La estrategia, por tanto, debe abordar tanto las medidas económicas como las de seguridad pública, e integrar la participación de distintos ministerios, así como de municipios y gobernaciones regionales. La coordinación de esfuerzos en este sentido permitiría ampliar el abanico de soluciones disponibles y aplicar medidas a niveles locales y específicos que son inalcanzables para Hacienda. Todo ello sin perder de vista que, tal como lo ha planteado el presidente de Asiva, Alfonso Salinas, la mejor manera de combatir la informalidad es con el crecimiento económico.